



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# Instituto de Investigaciones Sociales crea programa sobre desigualdad

3 JUL 2008



El nuevo programa del Instituto de Investigaciones Sociales de la UCR estudiará la desigualdad social y económica en Centroamérica, “una tendencia mundial asociada a las estructuras emergentes en el marco de la globalización económica”. (Ilustración: José Salazar)

El Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) de la Universidad de Costa Rica (UCR) anunció la apertura del nuevo programa de investigación *Acumulación, distribución y desigualdad*, el cual estará dedicado al análisis de una de las características de la sociedad costarricense más importante en este momento, aseguró el director de dicha unidad académica, Dr. Carlos Sandoval García.

La presentación oficial del programa se realizará hoy 3 de julio en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Agroalimentarias, a las 6 p.m., con la presencia del Dr. Alex Segovia, de la Universidad Centroamericana “José Simeón Cañas” de El Salvador.

El objetivo general de esta nueva propuesta de investigación, que se constituirá en el tercer programa con carácter permanente del IIS, es “estudiar y relacionar las nuevas formas y procesos de acumulación, distribución y desigualdad que tienen lugar desde los años 80, con énfasis en Costa Rica y la región centroamericana”, señala un documento del Instituto.

“Se trata de una tendencia mundial, asociada a las estructuras sociales emergentes en el marco de la globalización económica, pero con manifestaciones particulares en América Latina, históricamente la región más desigual del planeta”, se afirma en el texto.

De acuerdo con el Dr. Sandoval, existen muchos estudios acerca del tema de la pobreza, pero hay menos en torno a la desigualdad social y económica, y mucho menos los que examinan los factores que han conducido a esas condiciones de desigualdad.

“Este programa nos plantea el reto de ver no solo los procesos de exclusión social, sino también de estudiar detenidamente los nuevos actores ganadores en el actual contexto social y económico”, explicó Sandoval.

Por ejemplo, amplió, en el nuevo espacio de investigación cabrían temas como las consecuencias económicas de los tratados de libre comercio y los cambios ocurrido en la conformación del capital financiero.

“Hay muy poco registro en las Ciencias Sociales de estos cambios socioeconómicos que ha experimentado la sociedad costarricense”, señaló Sandoval, quien expresó que la iniciativa de crear un nuevo programa dedicado a la investigación sobre la desigualdad surgió del trabajo y la reflexión colectiva del equipo del IIS.

El Instituto de Investigaciones Sociales, creado en 1975, cuenta en la actualidad con dos programas: Política, Estado y actores políticos en Costa Rica, coordinado por el Dr. Gerardo Hernández Naranjo; y Culturas, instituciones y subjetividades, coordinado por el Dr. Manuel Solís Avendaño. El tercer programa será coordinado por la Dra. Juliana Martínez Franzoni.

## **Seminario**

Bajo el título “Producción y distribución en América Latina: trayectorias y perspectivas”, el IIS realizará esta semana un seminario con la participación de investigadores e investigadoras nacionales e internacionales.

La actividad se desarrolla el 3 y 4 de julio, de 9 a.m. a 5:30 p.m., en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Agroalimentarias, y es abierta al público.

Este seminario se efectúa en colaboración con el Instituto de Estudios de las Américas de la Universidad de Londres, Inglaterra, con el apoyo de la Academia Británica.

Entre las personas participantes en el seminario se encuentra la socióloga y especialista en género Dra. Maxine Molyneux, directora de dicho Instituto y autora de varios libros sobre género, políticas públicas y desarrollo, quien durante su visita a la UCR ha ofrecido varias conferencias.

Información más detallada acerca de esta actividad se encuentra en la página web del IIS: <http://www.iis.ucr.ac.cr>.





[Patricia Blanco Picado.](#)  
**Periodista Oficina de Divulgación e Información**  
[patricia.blancopicado@ucr.ac.cr](mailto:patricia.blancopicado@ucr.ac.cr)